

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 782.

Suscripción en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 24 rs.
Por un año..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

Fuera de Córdoba.

SABADO 7 DE OCTUBRE DE 1876.

Sección oficial

La «Gaceta» del 4 publica las siguientes disposiciones:

Ultramar.—Real decreto fijando la categoría y sueldo del director de la casa de beneficencia de la Habana.

Guerra.—Real orden dando de baja en el ejército al alférez de infantería D. José Rivolta y Torroz.

Hacienda.—Real orden disponiendo que se pague en metálico precisamente el premio de venta de bienes procedentes del Estado y el de las recompensas de censos.

SECRETARÍA DE LA JUNTA DE AGRICULTURA DE LA PROVINCIA.

Con arreglo a lo que dispone el art. 8º de la Ley de 1º de Agosto próximo pasado, el domingo 8 del actual a las once en punto de la mañana, y en el salón en que hoy celebra sus sesiones públicas la Excelentísima Diputación, se inaugurarán las conferencias agrícolas que previene la citada ley.

En la imposibilidad de conocer y citar a todos los propietarios, labradores y ganaderos residentes en la ciudad y en su término, los cuales son los particularmente llamados a concurrir a esta y demás conferencias que han de celebrarse todos los domingos, en el mismo local, y a la misma hora, el Excmo. señor Presidente de esta Junta ha dispuesto que por medio de los periódicos locales se dirija por mí, y en su nombre, una invitación general a todos aquellos señores, a fin de que honren con su presencia dichos actos, que la nueva ley ordena, por lo que puedan contribuir a la ilustración del pueblo, y al desarrollo y aumento de las riquezas particular y pública.

El primer tema que ha de explicarse en la conferencia del Domingo 8 de Octubre de 1876 lo será el siguiente:

Dadas las condiciones climatológicas de esta provincia de Córdoba, y los rendimientos de su producción cereal, convencaría introducir algunas reformas en su manera de ser Agrícola, y en el cultivo de los productos que se exigen a su sueldo?

El señor Don Rafael Joaquín de Lara, Vicepresidente de la Comisión Permanente de la Diputación, es miembro de la Junta de Agricultura, accediendo a los deseos de esta, se

ha encargado de la expliación del anterior tema en la sesión inaugural.

Córdoba 5 de Octubre de 1876.—El Secretario de la Junta, Juan de Dios de la Puente.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

Probablemente el dia 10 habrá un banquete en el Escorial con motivo de ser el cumpleaños de la reina madre. Así lo dice un periódico.

Nos dice de Tolosa que el 8 de setiembre llegó el capitán general don Genaro de Quesada, con objeto de revisar las tropas de la guarnición y cantones inmediatos. Le esperaban formados en la Alameda los batallones cazadores de Tarifa y uno del regimiento del Infante, siendo revisados en el mismo punto, ejecutando después algunas maniobras dicha fuerza, al mando del brigadier jefe de la primera brigada de esta sexta división, Don Gregorio Jiménez Palacios. Terminadas estas defilaron los cuerpos en columna de honor, y recibidos por el general en jefe los jefes y oficiales, S. E. manifestó su satisfacción por el brillante estado de aquellos, así como por loselogios que de su buen comportamiento en los pueblos e habían hecho las autoridades y particulares de los mismos.

Dice un periódico:

«Parece que ya no irán a Cuba ni el general Riquelme ni los brigadires que estaban nombrados o iban a nombrarse por designación de dicho jefe para que le acompañaran a aquella isla.»

Iusitimos en lo que hemos dicho ayer, que es muy aventurado cuanto se diga acerca de nombramientos de jefes militares para la isla de Cuba, puesto que aun no se ha tratado dicha cuestión por el ministerio de la Guerra.

Dice un periódico que el general Jovellar se dispone a salir de la Habana para las Villas.

El general Martínez Campos ha asistido este tarde a la recepción te palacio en Comisión de los señores ministros, con quienes conferenció momentos antes en la Secretaría de Ultramar.

— Se tienen las mejores noticias de provincias respecto de la langosta, pues parece que para el año próximo, según todos los datos, el insecto no se presentará, el todo caso, será en escasez.

Desmiente el rumor, dice el «Diario Español», de que el general Viamaseda esté indicado para un alto puesto.

— La esposa de D. Carlos se encontra enferma de alguna gravedad según despacho recibido ayer.

— El general Martínez Campos sale esta noche para Barcelona.

— El hundimiento de dos minas en la sierra de Cartagena, ha sido ocasionado, según nuestras noticias, por un temblor de tierra que se dejó sentir también en otros puntos.

— Parece indicado para un cargo en el ejército de la isla de Cuba el general Prendergast, que hoy se encuentra al frente de la división de Vizcaya.

— Se ha visto muy concurrida la casa del señor duque de la Torre, con motivo de ser sus días. Varios de sus íntimos amigos le han dirigido cariñosos telegramas de felicitación.

— Es muy probable que mañana publicue nuestro colega la «Atmósfera» el dictamen emitido por el Sr. Alonso Martínez, en la consulta que le han hecho los protestantes sobre la interpretación de la base concerniente a la Constitución.

— El Sr. Castelar ha debido salir hoy de Murcia para Aspe, donde permanecerá dos días, luego visitará a Elda, deteniéndose un día, saliendo después para Sax, donde permanecerá al lado de su amigo Maisonnave hasta que regrese a Madrid, que será a mediados del actual.

— Un importantísimo servicio acaba de prestar la autoridad superior gubernativa de la provincia de Jaén. Días hace que se seguía la pista para el descubrimiento de una gran fábrica de moneda falsa. Puestos en juego cuantos medios y elementos eran necesarios, y previa autorización telegráfica del ministro de la Gobernación, marchó a Granada un delegado del gobierno civil de Jaén, confeccionó con el gobernador, y facilitándole todos los antecedentes necesarios, pudo nevarse acabó la aprehension de la fábrica, la cual tuvo de los cinco fabricantes, que fueron cogidos trabajando en su criminal industria, y la ocupacion de moneda, pastas preparadas y siete troqueles de diferentes cuños, usables de fabricar 9.000 pesetas diarias al respecto de 4.000 por hora. Este servicio es tanto más importante, cuanto que las monedas, según dicen de aquella localidad, se encuentran tan perfectamente falsificadas, que podían sorprender aun a la persona más entendida.

— Segun telegramas de Cuba, el general Jovellar ha salido a campaña en cuanto tuvo noticias del suceso de las Tunas.

Desmiente el rumor, dice el «Diario Español», de que el general Viamaseda esté indicado para un alto puesto.

— La esposa de D. Carlos se encuentra enferma de alguna gravedad según despacho recibido ayer.

Los señores suscriptores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de veinte líneas y que sea de carácter exclusivo.

AÑO XXVII

No solo dirá la constitución procedentes de la unión liberal, sino de proclama progresista, ven con gusto la actitud de la «Iberia».

— Esta mañana ha celebrado una larga e importante entrevista con el subsecretario del ministerio de la Guerra el general Martínez Campos,

con objeto de informarse de los refuerzos que ha enviado ya el Gobierno a Cuba, los que se propone enviar, y el estado en que se encuentra la recluta, así como de otras cuestiones importantes relacionadas con la campaña que se va a emprender en Cuba.

— Santander, 3. — A las tres de la tarde ha fundado en este puerto el vapor correo «España».

— El general Martínez Campos en esta ocasión, como en cuantas el gobierno ha creído necesarios sus servicios, ha mostrado los mas elevados sentimientos de patriotismo y abnegación, presentándose dispuesto a ir allí donde los intereses de la patria y de la dinastía exijan su cooperación, prescindiendo de sus propios intereses y hasta de las conveniencias de su propia salud.

— Dice la «Epoca» ocupándose del nombramiento del general Martínez Campos, que en el consejo de anteayer no pudo quedar la cuestión resuelta, pues falta conocer la resolución definitiva del general Jovellar, y creemos que hoy está sin resolver todavía.

— A propósito de las reuniones que se venían verificando en la casa de algunos hombres políticos, se ha dicho que no sería extraño que el ministro de la Gobernación recibiera en su casa una vez por semana a los diputados de la mayoría.

— En el consejo de esta tarde, a que ha asistido el general Martínez Campos, se ha seguido el trámite de la cuestión de embarque de tropas para Cuba.

— Ya han empezado a salir de Madrid las expediciones de peregrinos que se dirigen a Roma.

Ayer salió de la estación del Norte el primer tren conduciendo cerca de 800 personas, entre ellas el señor arzobispo de Granada, varios sacerdotes y muchas señoras.

— Esta mañana, a las diez menos diez minutos, ha partido la segunda expedición, compuesta de 6.000 romeros, que han recibido en la gaceta de la Encarnación, antes de su marcha, a su grada ecumática de manos del señor obispado. Sigüenza, el cual les dirigió una breve plática de despedida. La concurrencia en la estación era numerosísima, habiéndose despachado 350 billetes sin andén.

— Para el viernes arriego de la peregrinación y desvío de los romeros, en cada coche iba una persona encargada de enterar a sus compañeros de

que la tarde, antes de simonisa cuando les convenga saber acerca del viaje y de entenderse para todos los detalles del mismo con la comisión de la expedición.

— Anoche se vió muy concurrida la casa del señor duque de la Torre en la víspera de su sauto.

— Creemos aventuread quanto digan los periódicos acerca de nombramientos y combinaciones de altos cargos militares.

— Varios periódicos que conocen las brillantes cualidades que adornan al ex ministro de Marina Sr. Durán y Lira, aplauden el nombramiento de dicho señor para el mando de la escuadra de instrucción, que hemos dicho se va a formar en el Mediterráneo.

— Los posibilistas se muestran muy disgustados por la denuncia del artículo de la «Tribuna», que dicen era el programa del Sr. Castelar.

— Muchos constitucionales procedentes de la unión liberal se muestran disgustados por las ambigüedades de un periódico de su partido, y es posible que sus impresiones se traduzcan en alguna protesta explícita.

— Amigos del Sr. Castelar aseguran que este llegará a Madrid en la próxima semana.

— La renta del tabaco en la recaudación del mes de setiembre último, comparada con la de igual mes del año anterior, ha tenido un aumento de 2.000 000 de rs. y de 888 000 rs. la de Lotería.

— Podemos confirmar con nuevos datos nuestras noticias respecto de la actitud de Inglaterra con respecto a España en la interpretación del artículo 11 de la Constitución; actitud bien dura por cierto a todo lo que no sea respetar el perfecto derecho con que el gobierno español resuelve sus asuntos interiores. Los que sobre esto hicieron conjeturas han perdido el tiempo lastimosamente.

— Se anuncia la aparición de un nuevo periódico ministerial.

El director de la «Patria», Sr. Alba Salcedo, ha estado hoy en Gobernación. Se cree que dicho periódico acaba para su oposición desde mañana.

— Personas que han tenido ocasión de ver el dictámen emitido por el señor Alonso Martínez en la consulta que le han hecho los disidentes del culto católico sobre interpretación de la Constitución, aseguraban hoy que dicho trabajo honra en gran medida a tal ilustrado juríscrito. Dicho dictámen parece que es favorable a los protestantes.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes egráficos siguientes:

Paris, 3. — Turquía ha contestado

— 240 — A su vez ha sido arreglado por la hija y no por la madre. Madame Dubuisson se lo promete. Llega el momento de los abrazos y de las lágrimas, el adiós, la separación, cambia de su último adiós por la ventanilla, y hasta la vuelta.

— Seguiremos a los desposeados en su rápida marcha! Se viaja con la velocidad en los caminos de hierro.

Después de correr un centenar de leguas, se detienen a descansar, no recordando en qué pueblo ni en qué hotel, porque como van tan lejos, los han perdido de vista. Sin embargo, a fuerza de constancia quizás consiga encontrarlos. Ya los halló, y ha ido a dar con ellos en Bélgica, solo se detiene para descansar un poco, y apenas ha descansado la paloma vuelve a levantar el vuelo.

— La naturaleza es tan agradable y el arte tan fino! exclamó ella. No creía que la Europa fuera tan variada, y ahora que lo veo,

— 241 — acogiendo en su hogar. Si la mujer se presenta con retramiento o siquiera con cierta falta de franqueza que solo puede inspirar el matrimonio, el mundo la considera como una querida de su marido y ella se sonroja; si ostenta la familiaridad que pue de tener y que le corresponde, parece como que pierde algo de su encanto.

No creíais que valía solo, porque todos los que os rodean son extranjeros. El verdadero pudor se asusta de todas las miradas, porque el pudor no es una virtud convencional, sino una gracia de la naturaleza. Si Jorge me hubiera consultado, yo le habría dicho: «No vayais a Alemania, donde no volveréis contentos, según mi parecer, dos más bien a un desierto... Pero en un desierto nadie se aburre, y aunque solo fuese por bondad de alma, hubiera querido acompañarlos, y Jorge, sin decirlo, se tenía por muy dichoso con escapar a la férula de su suegra siquiera por seis semanas.

— 242 — es suyo. Por una seductora sonrisa que evita tratar de ocultar, esforzándose por afectar esa inmovilidad de rostro que el vulgo recomienda en ciertas situaciones.

Jorge temía en aquel instante muchísimos desaires que cumplir, como hacer las presentaciones de ordenanza, etc.; pero tan lejos estaba del mundo, que ni aun había reparado en la espléndida elegancia de madame Dubuisson, la cual se había puesto un traje de seda de tissu, plumas blancas, flores de amaranto y otros adornos no menos chulos. Escuso decir que ella sola sostiene la conversación, ya que lo hacia a las mil maravillas. Por fin ya está reunida toda la gente y llega el instante de subir al coche para ir a la iglesia.

— ¿Qué momento aquél en que Jorge oyó pronunciar el invocable «sí» que une su suerte a la de Ana para siempre? La voz de la joven no ha temblado, el ansioso mono

de una manera ambigua á las proposiciones hechas por las potencias, lo que contribuye á agravar doblemente su situación.

En los círculos diplomáticos no se cree en la posibilidad de una guerra internacional, y aun suponiendo necesaria la intervención armada de las potencias, la guerra es improbable porque Turquía cederá en todo si ve grave e inevitable riesgo en sus negativas.

París, 3 (10'45 n.)—La respuesta dada por Turquía á las potencias, limita la creación del Senado elegido por todas las provincias cristianas; por consiguiente, considera superflua la autonomía de estas. Rehusa el protocolo y no acepta el armisticio.

Semejante respuesta era de esperar, porque el embajador turco en París ya había declarado que la Turquía prefería la guerra franca á la oculta que le hace Rusia.

Turquía tolerará la intervención austro-rusa en la Sérvia con el objeto de pacificarla, mas se opondrá siempre, hasta el punto de publicar la guerra santa, á la ocupación de las demás provincias.—R.

Constantinopla, 3.—Se asegura que la contestación del gobierno turco ofrece una suspensión de hostilidades, pero no un armisticio. No quiere consentir en la concesión de la autonomía que se pide para ciertas provincias, pero promete reformar la ley para todas las provincias del imperio, que hará inútil la autonomía pedida.

Constantinopla, 3 (noche).—En un consejo extraordinario de ministros, se ha aprobado por unanimidad un proyecto de reformas y otro de creación de un consejo nacional. Se someterá esta decisión á la aprobación del sultán y se comunicará después á las potencias.

París, 3 (noche).—La noticia publicada por algunos periódicos anunciando una supuesta insurrección en Constantinopla y el embarque del sultán en un vapor inglés, es vieja y falsa.

Hace ocho días que circuló en el mundo político, pero no mereció ningún crédito, asegurándose respondió á una operación bursátil.

París 3 12'16 t.—Témese seriamente que Turquía rehuse el armisticio, así como las proposiciones que tienden á facilitar la autonomía de las provincias. Verificándose esta negativa, el czar de Rusia propone al emperador de Austria que tropas austriacas y rusas ocupen la Bosnia, la Herzegovina y la Bulgaria, mientras que las escuadras se sitúan en el Bósforo, ocupándolo también.

Créese que Francia se convertirá en negociadora para conciliar á las potencias.—R.

Londres, 3 9'30 m.—La exagerada agitación anti-turca inglesa, paraliza los propósitos de Disraeli en las regiones políticas.

París 3.—Se ha inaugurado el Congreso de obreros, asistiendo 350 delegados de París y provincias y numerosos periodistas. Durante la reunión ha reinado el mayor orden.

Atenas, 3.—Celebrado meeting contra Turquía.

Londres 3.—Confirmada respuesta Turquía.

Probable próxima convocatoria parlamento.

Fiebre amarilla continúa en Sabanah.

Viena 3.—Austria consentirá en la ocupación austro-rusa de las provincias cristianas turcas, si se decide en la conferencia.

Se espera con ansiedad la decisión de Rusia.

Se cree próxima la reunión de la conferencia.

Gacetillas.

Aguas.—Socorrida la necesidad del momento con las adquisiciones y mejoras hechas en el ya pasado verano, es muy importante el pensar en que Córdoba cuente con el caudal necesario de aguas permanentes para el consumo y para el riego. Muchas poblaciones de España de menos importancia que la nuestra, han hecho esfuerzos extraordinarios y han visto trasladados á sus calles lejanos ríos ó manantiales caudalosos. Muy cerca tenemos ríos y abundantes aguas, como en otras ocasiones hemos tenido ocasión de manifestar; pero la empresa de traerlas á Córdoba no está en la posibilidad del municipio, al que solo pedimos su eficaz iniciativa y los auxilios que son consiguientes para que una empresa particular encuentre ventajas y el público la gran mejora que las necesidades de la época reclaman.

Preludios.—Se están distribuyendo los billetes para la corrida de mañana, y escusando es decir que la demanda es superior á la cabida de la plaza.

El vigila.—Hoy de las plazas de toros—se discute el espectáculo.—Mas yo en mi torre seguro—los veo desde el andamio.

A los aficionados.—Como han refrescado las noches, los aficionados á teatro van ya ocupándose de la temporada de invierno. Según lo que hemos dicho, y hoy confirmamos, el año cómico promete ser bueno y barato.

La buena obra.—En estado de potresacón fueron ayer recogidas cuatro perdices por disposición del perito D. Esteban Varela, al que los aficionados á verlas en el plato le darán muchas gracias.

Lo dijeron.—En la calle de Morales hubo ayer por la mañana carreas oceánadas por dos hombres embriagados, de los que fué conducido uno á la casa Ayuntamiento.

Utilísimo acuerdo.—La Comisión permanente de la Diputación ha acordado la creación de una Biblioteca agrícola con destino á la junta provincial del ramo, con el objeto de que tanto los señores encargados de explicar las conferencias que empiezan el Domingo, como el público, puedan en dicha Biblioteca leer y consultar todo cuanto nuevo y mas escogido se haya publicado y publice sobre agricultura. Este acuerdo honra mucho á la Comisión y prueba la ilustración de sus individuos.

Sostenimiento.—El de las escuelas públicas de primera enseñanza cuesta en España á los ayuntamientos, por la dotación de maestros y maestras, cincuenta y cuatro millones cuatrocientos setenta y seis mil quinientos cuarenta y ocho reales, y por el material diez y seis millones ochocientos cincuenta y tres mil doscientos, lo que acusa un total de más de setenta y un millones de reales al

año por este importante servicio público. El término medio de haber de los maestros llega á dos mil ciento cincuenta y dos reales anuales.

Real orden.—Se ha publicado una en el periódico oficial de esta provincia para que los Gobernadores den cuenta al Ministerio de Hacienda de todos los apremios que suspendieren y de los motivos de la suspensión. También se les encarga que solo lo acuerden en casos excepcionales y de urgente necesidad.

A Sevilla.—Han salido para aquella capital los artistas señora Brieva y señor Villegas, que como saben nuestros lectores están contratados para el teatro del Duque.

Regreso.—Nuestro ilustrado amigo el Sr. D. Teodomiro Ramírez Arellano, autor de la obra «Paseos por Córdoba», que con mucha aceptación se publica en esta capital, ha regresado de los baños de Lanjarón muy aliviado de sus padecimientos, de los que nos felicitamos.

Cielo.—Además de las energéticas circulares que ha publicado el Sr. Gobernador civil sobre pago de atrasos á los maestros de instrucción primaria, sabemos que han sido llamados á esta capital varios Alcaldes y Secretarios con el fin de adoptar medios para el pronto pago de los atrasos que se adeudan á los maestros, siendo entre los llamados los de Pozoblanco, Viso, Valenzuela y Fuente Tojar, con los cuales se ha convenido de conformidad con los maestros la manera de satisfacerlos.

Subasta.—El día doce se subastan en el Juzgado de Aguilar dos suites de olivar, una de viña y otra de plantío, situadas las dos primeras en término de Montilla y las dos últimas en el de dicha ciudad de Aguilar. Proceden de la testamentaria de don Juan Tadeo Giménez.

Ephemérides.—Hoy.—1841.—Insurrección militar en Madrid contra la política del Regente del reino.

Paga.—El miércoles se abrió en esta capital el pago de una mensualidad á las clases pasivas.

Subsistencias.—Anteayer se publicó en el «Boletín Oficial» la nota de las compras hechas por la Administración de subsistencias de Córdoba en el mes de Setiembre último.

Les importa.—Por ignorar el domicilio de los interesados se hallan detenidas en la Secretaría municipal las licencias absolutas de Miguel Ruiz Cortés, soldado que fué de la segunda compañía, segundo batallón del regimiento infantil de Albacete número veinte y seis, la de José Ayala Basán, soldado de la séptima compañía del batallón provincial de Sevilla número tres, y la de Manuel Palma Ríos, soldado de la séptima compañía, segundo batallón del regimiento infantil de Valencia número veinte y tres.

Empresario.—Ha llegado á esta capital el conocido empresario de teatros señor Pastor.

Convocatoria.—Por el Juzgado de la izquierda se llama por segunda vez á los que se crean con derecho á la herencia de Doña Catalina Plata Domínguez, vecina que fué de Córdoba.

Regreso.—Ha llegado á Madrid

el director de los Registros de la propiedad y del Notariado, nuestro antiguo y distinguido amigo Sr. D. Feliciano Ramírez Arellano, Marqués de la Fuensanta.

Perjuicios.—Por los muchos que irruga siguen quejándose en Málaga del retraso con que se recibe el tren-correo. Lo mismo decimos.

Auxiliar.—Se ha oficiado al Alcalde del Carpio para que se acrediten al maestro auxiliar de la escuela quinientas cincuenta pesetas con que para dicho cargo fué nombrado.

Datos.—Se ha reclamado por la Junta de instrucción pública al Ayuntamiento de Lucena el informe que como Patrono de las escuelas Pías se le tiene pedido.

Consumos.—Mañana se subastan en Almodóvar á venta libre para cubrir el cupo y arbitrios de consumos á excepción del vino y aguardiente.

No son más.—En Bujalance se ha empezado causa por hurto de dos mulos de José Moreno Cantarero, vecino de Villafranca. Se practican diligencias en su busca.

Maestros.—Se ha dado cuenta á la Superioridad de los nombramientos hechos á virtud de concurso para las escuelas incompletas de esta provincia en el Hoyo, Doña Rama, Pueblo Nuevo y San Calisto.

Donativos.—Han aumentado los que se destinan á inútiles y huérfanos de la guerra civil el Ayuntamiento y hacendados de Encinas Reales con ciento cuarenta y nueve pesetas y setenta y cinco céntimos: el Juzgado de la Rambla con treinta y seis; la sociedad de Señoras por el vecindario con ciento cuatro; el Ayuntamiento de Fernan Núñez con veintey cinco.

Nombramientos.—Han sido aprobados los nombramientos de maestros interinos para las escuelas de adultos de Aguilar y Baena.

Dice un colega.—«En la Carolina está causando estragos la viruela, en términos de que varias familias se han ido de la población.»

Vacante.—Una escribanía de actuaciones en el juzgado de San Antonio de Cádiz, de término, que se solicitará en el plazo de veinte días.

Conveniente.—Se dice que ha llegado á Sevilla un parte del señor Pastor y Landero, anunciando haber terminado satisfactoriamente la operación financiera que le permitirá concluir en el menor plazo posible el ferrocarril de Sevilla á Mérida.

Preparativos.—Han llegado á Madrid de Andalucía los jefes y oficiales del batallón Expedicionario número cuatro, que deben salir en breve para Cuba.

Línea.—Nos escriben de Jaén que tocan á su término las obras de la línea férrea que ha de unir á Linares con la de Madrid á Córdoba.

Regalos.—La junta especial de Instrucción pública se había reunido para designar las obras que se han de remitir á Filadelfia con objeto de ser regaladas por nuestro comisario á las naciones extranjeras que han concursado á la Exposición.

Tropas.—El primer batallón del tercer regimiento de ingenieros, será destinado á Sevilla para cuando

resida en aquel punto la reina madre. —**Novedad.**—Dicen de Valladolid que ha sufrido examen de ingreso y se ha matriculado en aquel Instituto la señorita doña María Piedad López, sobrina del presidente del Tribunal de Cuentas D. Fernando Alvarez, la cual parece que se propone cursar la facultad de derecho.

—**Cerca está.**—Parece que va á entrar en vías de ejecución el proyecto de un tramo de Jaén á Andújar, pasando por Torre del Campo, Torre don Gimeno y Escanuelas.

—**Obras útiles.**—Escriben de Ronda que están á punto de terminar se las obras para la conducción de aguas á aquella ciudad, cuya llegada es probable que se celebre á mediados de este mes.

—**Ate usted cabos.**—A pesar del calor que hemos sentido estos días, dice «La Lealtad» de Granada que se han helado dos personas en el puerto llamado del Lobo, de aquella sierra.

—**Aperturón.**—En los montes de San Mamed (Galicia) ha aparecido estos días un hombre vestido de esparto y tonsurado que dice ser sacerdote, predicando una regeneración política y religiosa, y excitando el celo de los aldeanos para que asistan ó contribuyan con sus donativos al mayor esplendor de la peregrinación á Roma, donde deben ser iniciados en los misterios de la buena nueva. Le siguen varios.

—**Estudios.**—La provincia de Jaén ha evacuado y remitido ya el informe sobre el proyecto de Código rural del Sr. Danvila, pidiendo algunas modificaciones.

—**Ojo.**—Parece que circulan en Madrid pesos duros falsificados con el último cuño. Aviso al público, por si se corren.

—**Mosto.**—En la mayor parte de las comarcas de Portugal se quejan los cosecheros de la escasez de mosto que ha dado la actual vendimia.

—**Vidas largas.**—En Varsovia vive una mujer en perfecto estado de salud y que cuenta ciento sesenta años de edad, y en Manilla ha fallecido recientemente un indio á la edad de ciento veinte y cuatro años. Por desgracia escasean estas «viferas».

—**Medio.**—El gobierno de los Estados Unidos, que comprende la importancia que se da en Europa á los montes y lo necesario que es en América evitar la tala y destrucción de los bosques, ha resuelto establecer escuelas forestales y el correspondiente cuerpo de ingenieros, tomando para ello como modelo la organización daada por España á aquel ramo en Filipinas, y que tan excelentes resultados está ofreciendo.

—**Sequía horrible.**—En algunas regiones de Australia la sequía ha sido tan grande que por algunos ríos no se ha podido navegar, á consecuencia de los muchos animales muertos que impiden la corriente. La yerba es tan escasa que ha habido que sacrificar gran número de ganados para que los otros pudieran subsistir.

—**Regalos.**—La junta especial de Instrucción pública se había reunido para designar las obras que se han de remitir á Filadelfia con objeto de ser regaladas por nuestro comisario á las naciones extranjeras que han concursado á la Exposición.

—**Registro de carnes.**—Nota del resultado de ganados verificado el Jueves 5 de Octubre de 1876, pa-

ra el abanico de la reina madre.

4 D. 1
1 2
3 3
2 2
10 10
6 6
8 8
13 13
10 10
10 10
16 16
20 20
10 10
10 10
50 50
100 100
50 50
20 20
50 50
100 100
123 123
50 50
200 200

Quedan
el jueve
mañana.
tos en re
DIPUTACIO

La Com
dado saca
nistro del
presente
cuatro es
cia provi
acto tend
iente á la
pliego de
manifesta
Diputaci

Trigod
Cotizad
Consol
Bono,
Accio

Habas
80.—Esca
40.—Maiz
40.—Alp
los molino
—Jabón
42 cuartos
Harina 17
arropa

Madrid
tander 3/8
Barcelon
—Málaga
Palencia 3
1/2.—Cád

FABRIC
FAEL, de
del dia 2 d
flor cand
arboles, 6
Id. id. id.
precios son
tado. El p
el de la
bien uso a
Moyan
ga. Salvad
7. Id. de
languas en
Montoro
la fanega,
Cebada, de
8 a 9/20 e
pesetas la
Escarpa, 4
haciendo
etas la fa
roz, 6/7 pe
logramo. A
pesetas la

RAMBLA
timos. Ace
25. Id. de
8. Id. de G
3. Id. de t
Id. de car

Castro
etas á 12.
Habas, de
17/50 a 20
pesas, de 7/5
a 10/25 id.

— 243 —

trata de quejarse; pero no; es pre-
cisamente que se resigne, que empieze á
sobre llevar esas alegrías que Ana
saborea en el singular capricho de
los viajes. Por otra parte, ya se va
pasando el tiempo, ya se ha fijado
el día del regreso y es preciso dejar
á la viajera ver todo el mundo que
se puede ver en seis semanas.

De todo esto deduzco yo que los
viajes no son favorables al amor
reciproco en el principio del matri-
monio. Una joven no escucha las
dulces melodías de su propio co-
razón cuando tiene la imaginación
tan distraída, y menos oírá lo que
le dice el de su compañero. Los
dos habían viajado para observar-
se, para identificarse, para fundir
sus corazones, y apenas han he-
cho otro conocimiento más que el
de los países que han recorrido.
No es en los hoteles, ni en los fer-
rocarriles donde un hombre puede
iniciar á su esposa en las delicade-
zas y sublimidades del amor con-

de buena gana pasarla la vida via-
jando. El año que viene iremos á
Italia, y después ¿quién sabe? Pue-
de que no paremos hasta la Amé-
rica.</p

SECCION DE AVISOS.

5 SALUD A TODOS, devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispesias, gastritis, gastralgias, fiebres, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aiento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85000 curaciones, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, el duque de Plunk w, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 63476.—Sr. F. Compart, presbítero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritación espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

Cura núm. 49522.—Agotamiento.—Sr. Baldwin, de la deterioración más completa, de parálisis de los miembros a consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 76448.—Verdun, 16 de Enero de 1872.—Por espacio de cinco años, he padecido de agudos dolores en el lado derecho y la boca del estómago, de malas digestiones, etc., etc. No titubeo a certificar que su «Revalenta» me ha salvado la vida.—Ernest Catté, músico del 63.^o regimiento de infantería.

Cura núm. 62986.—Señorita Martin, de suspensión de la menstruación y baile de San Vito, desahuciada y perfectamente restablecida por la «Revalenta».

Cuatro veces más nutritiva que la carne, y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 reales; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 rs.

Los «Biscochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos o mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de 1 libra, a 20 rs.; de 2 libras, a 34 reales.

La «Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buena digestión, sueño, da energía y vigor a las personas y a los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces más que el chocolate ordinario, sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; 6 sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba, Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Luján.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfarcos, 17.—Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Telégrama importante.

Madrid 28 de Setiembre a las 7 y 30 minutos de la noche.—Dos medallas y dos diplomas de honor concedidos a la compañía Fábril Singer, en la Exposición de Filadelfia.—Filadelfia 26 de Setiembre.

Singer, Córdoba, Ayuntamiento 14 y 16.—El Jurado Internacional reunido en Filadelfia ha concedido a la Compañía Fábril Singer los primeros premios reservados en este ramo de la industria por las magníficas máquinas de coser que ha presentado en la Exposición Central. Los premios consisten en dos medallas y dos diplomas de honor.

Venta. En la calle de las avas núm. 8, se vende salvado ó páradas a precios económicos por mayor y menor. 6-2

Venta. Se hace de una asa principal con agua de pie, granos y cuadre, calle de los Sarabias, núm. 6 moderno.

Para tratar de su ajuste, en casa de Sres. Iglesias y Almenara, Librera, a. 16. 15-10

Arrendamiento. Desde el 1 se hace de una casa calle de Carreras núm. 28; para tratar de su ajuste. Plazuela de las Tendillas núm. 4. 6-8

Aviso. El establecimiento de tintorería francesa de la calle de San Pablo núm. 43, se ha trasladado a la calle de Santa Victoria núm. 5. 6-5

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

40 por 100 al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.



Pidanse catálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid,

6 á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.
Badajoz . San Juan 32.
Barcelona . Plaza del Angel Borja 1.
Bilbao . Arenal 18.
Cádiz . Columela 20.
Córdoba . Ayuntamiento 14 y 16.
Coruña . Real 18.
Gerona . Plaza de la Constitución 10.
Huelva . Concepción 12.
Lérida . San Antonio 9.
Madrid . Carretas 35.
Málaga . Duque de la Victoria 1.
Palma . Boisera 8.
Sevilla . O'Donnell 5.
S. Cruz de Tenerife . Sol 39.

ESPAÑA.

Tarragona . Bajada de la Misericordia 4.
Valencia . Mar 53 y 55.
Valladolid . Acera de San Francisco 26.
Zaragoza . Alfonso I 41.

PORUGAL.

Beja . Largo de Santa María.
Faro . Sto. Antonio do Alt 34.
Lisboa . Preca do Loreto 6 y 7.
Oporto . Faroza 355 y 357.
Ponta Delgada . Valverde 61.

Agujas a 6 rs. docena, hilos de lino y algodón, torzales, piezas de recambio y accesorios para toda clase de trabajos.

Ayuntamiento 4, frente á la Esquerteria MAQUINAS PARA COSER

DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONOCIDOS.

VENTAS A PLAZOS.

Máquinas legítimas de Hove, para sastres, zapateros y sombrereros.



La tiratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



SEDAS, HILOS, AGUJAS Y PIEZAS SUELTAZAS PARA TODOS LOS SISTEMAS. Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente á la Esquerteria. Único representante en esta capital, DON JUAN GUIJARRO.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y ó los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriz toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos encuadradas en los ejes de Pildoras y botas de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 638, Oxford-street, Londres.

No. 4.

BENZINE COLLAS

8 Calle DAUPHINE en PARIS 8 Calle DAUPHINE en PARIS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS
Para Limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel

PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones

EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA

COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA

C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS

Se vende en el número 14 de la Farmacia, Droguería, Mercería y Perfumería.

Aviso favorable

DEL CONSEJO DE SANIDAD

de Francia.

Recomendados desde hace 50 años por las celebridades Medicos.

Vigilatorio de Albespheyres.—Resultado positivo y eficaz.—Indispensable á los médicos que ejercen su profesión en el campo y pueblos pequeños.

Albespheyres.—Preparación sumamente cómoda para conservar los vigilatorios

en el dolor.—No hay nada más limpio.—París, 78, Faubourg-Saint-Denis, y todas las boutiques, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN.

LA MAGDALENA.

Gran fábrica de toda clase de manufacturas de esparto.

MESONES, 49. GRANADA.

Alfombra de esparto ó filete a 5, 5 1/4 y 5 1/2 rs. vara, en pieza de igual ancho, segun clases y dibujos.

La excelente calidad de los espartos de sierra Nevada, de los que está confeccionada dicha alfombra, la hacen superior en calidad á cuanto se fabrica en España.

Pedidos á los Sres. Fernández y Moreno, Granada.

DON LUIS FUENTES,

MÉDICO CIRUJANO.

Especialista en las enfermedades Venéreas y Sifiliticas. Consulta todos los días de 12 á 3 de la tarde.

Calle de San Fernando (antes de la Feria) núm. 43. Botica.

Guitarra. Se vende una muy buena. Puede verse de 10 de la mañana á 4 de la tarde, calle Pescadores número 11.

Aviso á los aficionados á pinturas al oleo.

En la calle de Sta. Victoria número 4, bajo modestos precios se halla de venta una colección de cuadros de los mas distinguidos pintores modernos.

También se ensayan seis zafras nuevas para aceite y nuevecientos cuadros para aceitunas, así como un sortido de mantequeros de plata inglesa a 20 rs y vasos a 15; una colección de minería en número de 500 piedras; un órgano de traspisor de 13 registros; una máquina de coser de Singer y un numeroso vestuario para teatro y variados objetos de arquitectura y de arte moderno propio para señoras, y otros muchos objetos de fantasía.

Otra casa número 23 calle Cordon de la misma ciudad de Montilla, linda con otras de Francisco Solano Mora y Toribio Ruiz, y por la espalda con otras de Francisco Roldán.

Una suerte de olivar de 87 pies, sitio del Cuadrado, término de Montilla, linda con otros de Tomás Rubio Toribio Ruiz, herederos de D. Vicente de la Cruz y otros.

Y por último una suerte de tierra de media fanegas, sitio Cañada honda, en dicho término, linda con otrasde los herederos de D. Manuel Hidalgo, Antonio Jesús Romero y tierras del cortijo del Charquillo.

Las personas que les interese la adquisición de las mismas, podrán verse con el Sr. D. José Jurado, que vive en Montilla, calle San José núm. 12, quien está autorizado competentemente para la venta de las mismas. A-S

Caligrafía. Los jóvenes de ambos sexos que deseen adquirir en breves lecciones los hermosos caracteres de letra Ingles, Francesa y Gótica, pueden avisar en la calle San Fernando núm. 134, donde vive el profesor.

Aceitunas. Se venden las de la Campiña baja. Para tratar, calle de Maese Luis número 8. 6-3

Arrendamiento. Se hace desde el dia de un portal en la calle de los Angeles núm. 4, pudiendo destinarse á cochera ó cuadra. En el mismo dará razon.

Rincón de orujo.

En el depósito de carbon situado camino á la estación de los ferro-carriles.

Dicho combustible es el único para los braceros por su mucha duración y no dar tufo.

La fábrica en el depósito 430 metros. A domicilio, avisando á 4 reales.

Carbon de fragua superior para los herrerías á 5 rs. y medio quintal, en el depósito: á 6 reales á domicilio. 6-5

Sustituto. Se necesita uno con las condiciones que la ley exige. En la redacción de este periódico darán razon.

Nueva fábrica de materiales de Manuel Casana.

En el campo de S. Antón, frente a la puerta Nueva, hay yeso fabricado en dicho establecimiento á 6 rs. fangas y cal de leña, ladrillos rasados y torcos, baldosas de todas las tamaños y precios convencionales. A-S

Venta. Se vende la bella fábrica de las dehesas de Moqueres y de Chamigares, situadas en el término de S. Caixto, con buenas zahuradas y desarrigadas. De su extensión se debía ya estar construida. La fábrica es de gran tamaño y de gran calidad. Ya se han tratado con los dueños y se han llegado a un acuerdo.

Ya se han tratado con los dueños y se han llegado a un acuerdo.

Ya se han tratado con los dueños y se han llegado a un acuerdo.

Ya se han tratado con los dueños y se han llegado a un acuerdo.

Ya se han tratado con los dueños y se han llegado a un acuerdo.

Ya se han tratado con los dueños y se han llegado a un acuerdo.

Ya se han tratado con los dueños y se han llegado a un acuerdo.